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Hundisburg, den 12.03.2020 

 

 

Niederschrift  

über die Tagung des Ortschaftsrates Hundisburg der Stadt Haldensleben am 04.02.2020, von 19:00 Uhr  

bis 20:11 Uhr 

 

 

Ort: in der Gaststätte "Räuberhöhle" in Hundisburg  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Nico Schmidt 

 Mitglieder 

 Herr Hagen Bergmann 

 Herr Andre Franz 

 Herr Thomas Herrmann 

 Herr Florian Jericke 

 Herr Thomas Seelmann 

 Herr Holger Tuchen 

 von der Verwaltung 

 Frau Susan Gerwien 

 Herr Lutz Zimmermann 

 

Abwesend: -  

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 27.11.2019    

4.  Einwohnerfragestunde    

5.  Abstimmung über den Informationstext für die Gedenktafel auf dem Gemeindefriedhof    

6.  Antrag zur Prüfung und Umsetzung eines Hotspots am Fußballplatz in Hundisburg    

7.  Mitteilungen    

8.  Anfragen und Anregungen 

    

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

9.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 27.11.2019    

10.  Antrag zur Prüfung und Umsetzung Grundstückserwerb Hundisburg    

11.  Mitteilungen 

12.  Anfragen und Anregungen 
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I. Öffentlicher Teil 

 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeister Herr Nico Schmidt eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung, er stellt die Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 7 anwesenden Mitgliedern fest. 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form 

einstimmig angenommen und gilt damit als festgestellt.  

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 27.11.2019   

 

Herr Herrmann sei der Auffassung, dass die Niederschrift nicht den Mindestanforderungen laut § 58 Abs. 1, 

Ziffer 4, KVG LSA entspricht. Die Niederschrift muss mindestens den Wortlaut der Anträge und Beschlüsse 

enthalten. Da dies nicht der Fall ist, kann demzufolge nicht über die Niederschrift abgestimmt werden. 

 

Frau Gerwien erklärt, dass alle Änderungsanträge zur Beschlussvorlage 048-(VII.)/2019 in Session als Anlage 

hinterlegt sind und man dort, nach Freischaltung der Niederschrift, sehr wohl den Wortlaut der Anträge einsehen 

könne. 

 

Erst nach der Eingabe zu den Änderungsanträgen, die Frau Gerwien nachpflegen wird, können die Mitglieder 

über den öffentlichen Teil der Niederschrift abstimmen.  

 

 

Nachtrag zur Niederschrift vom 27.11.2019 

 

zu TOP 6.1 – Änderungsantrag von Gilbert Brennecke (OR-Süplingen); Vorlage 048-(VII.)/2019/23 

 

Herr Gilbert Brennecke, Mitglied des Ortschaftsrates Süplingen, stellt den Änderungsantrag, dass unter 

II. § 3 Aufwandsentschädigung Freiwillige Feuerwehr – die Höchstbeträge der monatlichen Pauschalen gemäß 

Kommunal-Entschädigungssatzung für die aufgeführten Funktionen zu zahlen sind. Dieser Antrag betrifft die 

Punkte: 

 

- 1. Stadtwehrleiter    305 €/mtl. 

- 3. Ortswehrleiter Haldensleben   122 €/mtl. 

- 4. Ortswehrleiter Ortsteile  122 €/mtl. 

- 6. Stadtjugendwart     97 €/mtl. 

- 7. Jugendwart      61 €/mtl. 

 

Begründung: 

Herr Brennecke sieht das Ehrenamt der freiwilligen Feuerwehr als anerkennungswürdig an und ist froh, dass 

für dieses Ehrenamt sich noch immer freiwillige Feuerwehrkammeraden/Innen finden und dies sei mit dem 

Höchstbetrag einer monatlichen Pauschale zu würdigen.  

 

Die Mitglieder des OR Hundisburg stimmten den Änderungsantrag mehrheitlich nicht zu. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 1 

Nein: 6 

Enthaltung: 0 

 

zu TOP 6.2 – Änderungsantrag von Burkhard Braune (OR Satuelle); Vorlage 048-(VII.)/2019/1 

 

Herr Burkard Braune, Mitglied des Ortschaftsrates Satuelle, stellt den Änderungsantrag, die unter  
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§ 3 Aufwandsentschädigung Freiwillige Feuerwehr, Punkt 3 (Ortswehrleiter Haldensleben) und Punkt 4 (Orts-

wehrleiter Ortsteile) in Höhe von 100,00 Euro/ monatlich gleichzusetzen. 

Außerdem beantragt er, dass die Punkte 8 (Verantwortlicher für Kinderfeuerwehren der Stadtfeuerwehr) und 9 

(Verantwortlicher für Kinderfeuerwehren der Ortsfeuerwehr) in Höhe von 30,00 Euro/ monatlich gleichzusetzen 

sind. 

 

Er begründet seinen Antrag damit, dass er keinen Unterschied zwischen der Arbeit der Ortswehrleitung von 

Haldensleben und der Ortswehrleitung der Ortsteile sowie auch keinen Unterschied des Aufwandes der Verant-

wortlichen für die Kinderfeuerwehren der Stadt und der Ortsteile sehe. 

 

Die Mitglieder des OR Hundisburg stimmten den Änderungsantrag mehrheitlich nicht zu. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 2 

Nein: 3 

Enthaltung: 2 
 

 

 

zu TOP 6.3 – 1. Änderungsantrag zum Änderungsantrag von Burkhard Braune; Vorlage 048-(VII.)/2019/1/1 

 

Herr Burkard Braune, Mitglied des Ortschaftsrates Satuelle, stellt den Änderungsantrag, die monatliche Pau-

schale unter § 3 Aufwandsentschädigung Freiwillige Feuerwehr, Punkt 3 (Ortswehrleiter Haldensleben) und 

Punkt 4 (Ortswehrleiter Ortsteile) auf 80,- Euro/mtl. gleichzusetzen. 

 

Er begründet seinen Antrag damit, dass er keinen Unterschied zwischen der Arbeit der Ortswehrleitung von 

Haldensleben und der Ortswehrleitung der Ortsteile sehe. In der Sitzung des Ortschaftsrates Satuelle am 

06.11.2019 habe er mit seinem Änderungsantrag die Gleichsetzung der monatlichen Pauschale für die Orts-

wehrleiter angestrebt. 

 

Die Mitglieder des OR Hundisburg stimmten den Änderungsantrag mehrheitlich nicht zu. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 2 

Nein: 4 

Enthaltung: 1 
 

 

zu TOP 6.4 – 1. Änderungsantrag von Herrn Herrmann  

 

 
 

Die Mitglieder des OR Hundisburg stimmten dem 1. Änderungsantrag mehrheitlich nicht zu. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 1 

Nein: 5 

Enthaltung: 1 
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Zu TOP 6.4.1 – 2. Änderungsantrag von Herrn Herrmann. 

 

 
 

Die Mitglieder stimmten dem 2. Änderungsantrag mehrheitlich nicht zu. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 1 

Nein: 4 

Enthaltung: 2 

 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

1.) 

Einwohner 1 erkundigt sich, ob und wann der Fußweg von der Beberbrücke bis zum Waldweg angebunden wird. 

 

Herr Schmidt erklärt, dass dieses Vorhaben bearbeitet wird. 

 

2.) 

Weiterhin informiert Einwohner 1, dass die Veranstaltungen in diesem Jahr fortgesetzt werden. Das Heimatpick-

nick an der Ruine wurde sehr gut angenommen und in diesem Jahr werden die „4-Elemente in Hundisburg“ – 

Feuer, Luft, Wasser und Stein an den jeweiligen Treffpunkten stattfinden. Wann und wo soll erst eine Woche 

vor dem Stattfinden bekanntgegeben werden. 

 

3.) 

Einwohner 1 erinnert, dass im Jahre 2019 die Schule in Hundisburg nun schon 20 Jahre geschlossen ist und sehe 

es als Anlass, eine Jubiläumsfeier mit ehemaligen Schülern stattfinden zu lassen. Man stelle sich vor, dass um 14 

Uhr ein Fahnenappell auf dem Thieplatz durchgeführt wird. Hierzu könne Herr Schmidt und die ehemaligen 

Schulleiter ein paar Worte sagen. 

 

4.) 

Einwohner 1 möchte anbieten, Einsicht in die selbstgezeichneten Flächennutzungspläne für die damalige Ge-

meinde Hundisburg zu nehmen. 

 

 

Die TOP 5 und TOP 6 werden getauscht. 

 

zu TOP  5  Abstimmung über den Informationstext für die Gedenktafel auf dem Gemeindefriedhof   

 

Die Mitglieder sind sich einig, dass die Tafel im gleichen Design wie die anderen Tafeln, die bereits in Hundis-

burg an einigen Stellen aufgestellt sind, sein soll. 

 

Der Text soll so übernommen werden, wie er den Mitgliedern vorliegt.  
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Im Anschluss wird über das Design und den Text abgestimmt. 

 

Dem Text wird einstimmig zugestimmt.  

(Herr Franz nimmt nicht an der Abstimmung teil, da er nicht im Raum ist.) 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

Die Tafel soll an den Tafeln, die bereits in Hundisburg stehen, angepasst werden, aber ohne Relief.  

Dem stimmen die Mitglieder einstimmig zu.  

(Herr Franz ist wieder im Raum und stimmt mit ab.) 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 

Der Standort soll zusammen mit Herrn Schmidt, Herrn Bergmann, Herrn Harms und dem Stadthof vor Ort be-

sprochen werden. 

  

zu TOP  6  Antrag zur Prüfung und Umsetzung eines Hotspots am Fußballplatz in Hundisburg   

 

Herr Zimmermann erläutert den aktuellen Sachstand: 

- Über das Internet müssen die Spielergebnisse und besondere Vorkommnisse bekanntgegeben werden. 

- Bisher hat der Vereinsvorsitzende dies ganz simpel über sein Handy (über Flatrate, somit keine Extra-

kosten) gelöst.  

- Diese Tätigkeiten kommen bei 12 Heimpflichtspielen zum Tragen.  

- Ein Hotspot setzt eine Datenquelle (Festnetzanschluss) voraus.  

- Dieser würde einmalige 800 EUR Hausanschlusskosten bei der Telekom und monatlich 36 EUR 

Grundgebühr betragen.  

- Somit wird keine Sinnhaftigkeit für einen Hotspot gesehen. 

 

Anregung von Hr. Bergmann, dass in der Stadt Haldensleben mehrere Hotspots angedacht sind, u.a. bei den 

Sportplätzen der Stadt. In Hundisburg spielt nicht nur diese eine Mannschaft, sondern mehrere Mannschaften 

absolvieren dort ihr Training. Das sollte bei der Betrachtung berücksichtigt werden, da der Hotspot mehreren 

Mannschaften bzw. Menschen, die sich dort aufhalten, dienen würde. Ebenso die Besucher des Parks.  

 

Herr Herrmann merkt an, dass die Mannschaft selbst zweimal in der Woche trainiert und es handele sich zusätz-

lich um einen DFB Stützpunkt. Man kann vom Vorsitzenden nicht verlangen, dass dieser jedes Mal sein privates 

Handy mitbringt und dafür zur Verfügung stellt. Außerdem ist der Vorsitzende nicht jedes Mal vor Ort.  

 

Herr Seelmann möchte darauf aufmerksam machen, dass der Hotspot auch vor Vandalismus schützen könnte, 

über eine Alarmmeldung beispielsweise.  

 

Herr Schmidt sieht ebenfalls die Notwendigkeit, um unter anderen den Standort zu stärken (bspw. für die Besu-

cher des Sportplatzes, des Schlosses und Parks).  

 

Die Mitglieder stimmen dem Antrag bei einer Enthaltung einstimmig zu. 

 
Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 1 

 

zu TOP  7  Mitteilungen   

 

Frau Gerwien gibt folgende Mitteilungen bekannt: 

- Die defekten Straßenlaternen in den Straßen Waldweg, Boizengasse sowie Pariser Platz sind wieder 

funktionstüchtig. 
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- Die Instandsetzung in der Straße An der Eiche wurde durchgeführt. Zusätzlich bei der Einfahrt in der 

Kurve. 

- Für die Erweiterung der Straßenbeleuchtung in der Jacob-Bührer-Straße sieht das Bauamt keine Not-

wendigkeit, da es auch in Haldensleben mehrere Straßen gibt, die bis heute über keine Beleuchtung ver-

fügen (bspw. Güntherstraße).  

- Zum Thema Gully-Abdeckung sowie dem Lichtmast gibt es keine neuen Informationen seitens des 

Bauamts. Frau Gerwien wird sich erneut danach erkundigen. 

- Die Dachrinne bei der Räuberhöhle wurde repariert.  

 

zu TOP  8  Anfragen und Anregungen   

 

Herr Herrmann erkundigt sich, wann denn dieses Schultreffen stattfinden solle. Einwohner 1 favorisiert noch in 

diesem Jahr. Das wiederum müsse jedoch der Ortsrat entscheiden.  

 

Herr Schmidt schließt um 19:42 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

 

 

Gez. 

Nico Schmidt 

Oberbürgermeister 

 

 

 

Gez. 

Susan Gerwien 

Protokoll 

 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	Text
	BM_Text2

